

*Día histórico en Colombia*

# Desarme total de las FARC

- Después de 53 años, la guerrilla entregó 7.132 armas a la ONU. Al menos, 450 observadores verificaron el registro, la identificación y el almacenamiento del arsenal
- El Gobierno y las FARC participarán en un acto simbólico que marcará el fin del proceso de dejación de armas de esa guerrilla, para convertirse luego en partido político

La Misión de la Organización de Naciones Unidas (ONU) en Colombia certificó ayer que ya recibió 7.132 armas de manos de los miembros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), lo que corresponde al conjunto de armas individuales que tienen en las zonas veredales.

Después de 53 años de conflicto, con esta noticia se concreta el compromiso de dejación de armas de las FARC, acordado el 29 de mayo, sostiene un comunicado de la misión. El largo ciclo que comenzó en los años sesenta en América Latina fue evaporándose a finales del siglo pasado en todos los países, menos en Colombia.

Con más de 7.132 armas en poder del organismo internacional, se rompió el paradigma de que las armas eran el camino para transformar la realidad de los países, y que de la guerra surgiría una nueva sociedad. Este 26 de junio, finalmente, se certificó el cumplimiento de uno de los puntos más esperados del acuerdo de paz, y con este, se adecua la pista para el aterrizaje de la guerrilla a la arena política.



PARA HOY ESTÁ PREVISTO UN EVENTO SIMBÓLICO EN MESETAS (META), EN EL QUE EL PRESIDENTE JUAN MANUEL SANTOS Y TIMOCHENKO OFICIALIZARÁN EL DESARME DE LAS FARC.

Inf. Pág. 7, 4to Cuerpo

## Industria paga más por servicio de electricidad

- Estudio de 2016 sostiene que en Bolivia se pagaba 11.49 centavos de dólar por KW/h, mientras que en Brasil 11.56 centavos de dólar

Un documento del Centro de Estudios de la Regulación Económica de los Servicios Públicos (Ceres) de la Universidad de Belgrano, titulado "Análisis comparativo de las tarifas eléctricas en la Argentina y en América del Sur, 2016", en Bolivia la industria pagaba 11.49 centavos de dólar por kilovatio hora (KW/h), mientras que en Brasil se cobraba 11.56 centavos, con valores, netos, es decir fuera de impuestos.

Asimismo, sostiene que en Bolivia, la energía eléctrica para el sector de industria es la segunda más cara del continente.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

## Nueve expulsados de Chile serán recibidos en Colchane

- Legisladores piden iniciar investigación a los connacionales. Gobierno afirma que denunciará la sentencia chilena ante el Pacto de Bogotá

Los familiares de los nueve bolivianos expulsados de Chile serán recibidos por sus familiares en la localidad fronteriza de Colchane, aunque no fue definida la fecha.

Entretanto, los parlamentarios del oficialismo y oposición manifestaron que los sentenciados deben ser investigados en Bolivia y responder al país

sobre lo sucedido el 19 de marzo en el incidente cuando fueron detenidos por carabineros chilenos.

Por otro lado, las autoridades nacionales anunciaron que la sentencia será denunciada ante el Pacto de Bogotá por los excesos cometidos en Chile.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

*Hoy en Nuevos Horizontes*

## Supernovas y la energía oscura del universo



La energía oscura, se supone, acelera la expansión del universo. Un nuevo estudio muestra diferencias en los resultados de acuerdo con el método que se utilice para comprenderla a través de las supernovas.

Aunque no entendamos bien de qué se trata, todos oímos hablar del Big Bang, el modelo cuyo objetivo es explicar cómo surgió todo el universo. Desde 1998 se considera que es la llamada energía oscura la que acelera la expansión del universo desde hace unos 7 mil millones de años. Para conocerla, los astrónomos analizan supernovas.

## Avión de FAB cae en Tarija



EL AVIÓN ACCIDENTADO EN LA ZONA DE FRAY QUEBRACHO.

Un avión de la Fuerza Aérea Boliviana (FAB) se precipitó ayer a las 16.30 horas en cercanías del asentamiento Fray Quebracho a ocho kilómetros de la ciudad de Tarija. El piloto de la nave era el teniente Jorge Fuentes y el copiloto, el subteniente Jorge Escalante.

Los dos ocupantes de la nave fueron trasladados al hospital San Juan de Dios donde, en un primer informe presentado por el médico Vladimir

Velásquez, se determinó que ambos tienen contusiones y fracturas en los miembros y se evalúa su estabilidad neurológica.

Un informe preliminar indicó que el avión tuvo daños en el motor, lo cual obligó al piloto a realizar un aterrizaje forzoso en un área despejada y evitar mayores daños.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

## Cabildos bloquearon centro paceño

Las organizaciones de diferentes sectores que se movilizaron ayer en la ciudad de La Paz ratificaron su pedido de revocar al Defensor del Pueblo, David Tezanos Pinto, y se dejó sin efecto el incremento del servicio de energía eléctrica, mientras que el cabildo realizado por 21 distritos vecinales de las laderas insisten en la abrogación de Ley 233/17.

Además, los médicos, maestros y organizaciones sociales iniciaron su protesta en el sector del Cementerio General por el alza de tarifa eléctrica, la abrogación de los decretos de libre afiliación a la seguridad Social y otros.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo



CON PANCARTAS, BANDERAS Y DINAMITAS, ORGANIZACIONES SOCIALES SE MOVILIZARON EN EL CENTRO PACEÑO.



PRESIDENTE DE BRASIL

## Denuncian a Michel Temer por corrupción

La Fiscalía General denunció ayer al presidente brasileño, Michel Temer, por corrupción pasiva, cargo que solo será aceptado tras un análisis del Supremo y con el aval de la Cámara Baja, informaron fuentes oficiales.

El primer análisis de la denuncia será hecho por el juez Edson Fachin, instructor del caso en la Corte Suprema, quien decidirá luego si la remite a la Cámara Baja, que tendrá la última palabra sobre el asunto por normas constitucionales, según las cuales Temer será suspendido de sus funciones por 180 días si fuera aceptada.

Los legisladores de la coalición gobernante de Temer confían en que tienen los votos para evitar que se consiga la mayoría de dos tercios que se requiere para que el juicio proceda.

Sin embargo, la posición de Temer, quien asumió como presidente el 31 de agosto de 2016, es cada vez más frágil.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo

*Fundación Solón*

## El Bala debe ser postergado por 20 años

La ejecución del proyecto hidroeléctrico "El Bala" debe ser aplazado por 20 años, hasta que las condiciones del mercado energético de Bolivia y del exterior indiquen la conveniencia de su puesta en marcha, informó la Fundación Solón.

La empresa que elabora el estudio abrió interrogantes sobre la rentabilidad y la viabilidad del millonario proyecto, que demandaría inversiones por \$us 6.000 millones, según anunció el presidente Evo Morales.

La publicación sostiene que las hidroeléctricas del Chepete y El Bala son presentadas como el futuro de Bolivia, como el primer escalón para convertir al país en el corazón energético de Suramérica, como el nuevo negocio de exportación que generará un ingreso de 1.250 millones de dólares al año y que paliará la caída de los precios y las reservas del gas natural.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

